
Journée de formation continue en stérilisation à Lugano

Tous les exposés peuvent être consultés sur le site de la SSSH, sous www.sgsv.ch

par Elisabeth Grui, Olten

10 novembre 2004: jour J pour les collaborateurs des stérilisations centrales au Tessin! Une journée de formation continue a en effet été organisée en italien, sous le patronage de la SSSH, par Jacqueline Soldati et Elisabeth Grui. La journée s'est déroulée dans la superbe Villa Sassa à Lugano.

Au total, ce ne sont pas moins de 65 personnes qui y ont participé, responsables de l'organisation et sponsors inclus.

Le docteur F. Barrazoni, chef de la Direction de la santé de l'EOC, Bellinzona, a ouvert la manifestation à 9 heures. Fredy Cavin, en sa qualité de Président du Comité directeur, a ensuite accueilli les participants au nom de la SSSH.

Entamant la série d'exposés, Madame Lira Aiupova, responsable de la stérilisation centrale de l'Ospedale San Giovanni à Bellinzona, a présenté l'histoire de l'asepsie et de la stérilisation. Son intervention a permis de rafraîchir – ou d'acquérir – diverses connaissances.

Puis ce fut au tour de Madame Piera Portigliotti, responsable de la stérilisation

centrale de l'hôpital La Carita à Locarno, qui a tout d'abord expliqué l'organisation de la santé publique et la collaboration des hôpitaux au Tessin, avant de rappeler toute l'importance du nettoyage des instruments. Après la pause, Harry Schenk – chef de la stérilisation centrale de l'Hôpital universitaire de Zurich – s'est attelé à la stérilisation des dispositifs médicaux. Son exposé, en italien, était très intéressant et plein d'humour.

Madame Jacqueline Soldati s'est quant à elle attaquée au problème des prions, un sujet certes complexe, mais qu'elle a su présenter de manière très compréhensible, illustrant ses propos par des exemples français et suisses.

Après un déjeuner fort apprécié, l'intervention d'Elisabeth Grui, conseillère en hygiène hospitalière à l'Hôpital cantonal d'Olten, a porté sur les différents systèmes d'emballage des dispositifs médicaux. Son exposé, étoffé d'exemples tirés de la pratique, a suscité de vives discussions.

Pour terminer, Madame Jacqueline Soldati s'est penchée sur le système de formation H+, expliquant les possibilités de formation

du personnel des stérilisations centrales. Après une pause-café, les participants se sont retrouvés pour une dernière discussion, à laquelle s'est également joint le Dr Zobrist, de Swissmedic à Berne. A cette occasion, il est ressorti que les choses n'étaient pas encore tout à fait aussi claires qu'elles le semblaient à première vue.

Enfin, tous se sont accordés pour dire que cette journée de formation continue au Tessin devait être reconduite l'an prochain. Divers thèmes ont d'ores et déjà été retenus:

- Approfondissement des connaissances sur les emballages et le stockage
- Standards dans les stérilisations centrales
- Fonctionnement d'un autoclave
- Fonctionnement d'un laveur-désinfecteur
- Documentation

La manifestation a été un succès, notamment grâce à l'engagement de Madame Soldati du côté de l'organisation et au sponsoring des sociétés Belimed, Beiersdorf, Salzman Medico et 3M.

Votre annonce dans **forum** est

efficace

Informations auprès de M^{me} Katharina Münch: **téléphone ++41 52 266 46 80**